



## Dicen por ahí.

» **¡NO-POLITICA COMO POLITICA** Ante los esfuerzos organizativos y de alianzas que exige un acuerdo nacional frente a Estados Unidos, la presidenta Claudia Sheinbaum ha preferido el camino de la no-política como resistencia. Es el método Rocky Balboa, quien dejaba que lo golpearan sin piedad para que el adversario se debilitara y entonces poder atacar sin grandes recursos boxísticos. El problema es que hay golpes que causan daños irreversibles.

» **MANO CHIAPANECA** Pocos especialistas están mirando con como de manera repentina el presidente Trump cambió su discurso confrontativo contra México por uno de dejar en duda las amenazas. Algunos creen que la Casa Blanca recogió algunas señales que venían desde el lejano Palenque y que invocaron viejos entendimientos. Pero lo cierto es que sigue el proceso de deportaciones brutales pero en la Casa Blanca le bajaron un poquito al lenguaje de violencia.

» **¿QUIÉNES ACONSEJAN?** En el pasado todos los presidentes tenían un pequeño grupo de consultores políticos especializados en relaciones exteriores para que le procesaran los acontecimientos del mundo. Mal que bien, había elementos para configurar decisiones de estadista, pero López Obrador y la presidenta de Sheinbaum han prefigurado la autosuficiencia en conocimiento geopolítico y no consultan ni a su sombra.

» **¿Y AQUÍ, CUÁNDO?** La política de comunicación ha enfatizado enfoques de generosidad con los mexicanos y extranjeros deportados por Trump. Pero resulta que la política migratoria mexicana dentro de México sigue siendo policiaca, represiva y ha comenzado a abandonar a los migrantes que se encuentran dentro del territorio nacional. Por ejemplo, sigue sin resolverse la muerte por negligencia de las autoridades de migrantes en Ciudad Juárez.

» **CÁLMATE, MOLÉCULA.** El inicio del período oficial de sesiones del congreso el próximo sábado 1 de febrero está a la vuelta de la esquina y es la hora en que los dos líderes legislativos de Morena no han sabido encontrar acuerdos para el paquete de reformas que serán enviadas de Palacio Nacional. Por eso sigue latente la versión de que el líder de los diputados Ricardo Monreal Ávila tiene hechas sus maletas para nuevas tareas transoceánicas.

» **DIGO...ES PREGUNTA:** ¿Será cierto que en los hechos se repite el modelo Pompeo-Ebrard para dejar a México como tercer país de abandono de migrantes, sin que Estados Unidos lleve a muchos de los deportados no mexicanos a sus países de origen y los deje tirados en territorio mexicano?

“

Prefiero ser pobre en EU que en México

”

Conclusión de **migrantes** que andan escondidos para que no los atrape la migra.

**FAMOSAS ÚLTIMAS PALABRAS**